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ГОД МОЛОДЁЖИ

Вечная тема. Вечный спор. Трудно
биться с богиней – ещё и работодателем,
но идеалист одержал победу. В итоге со�
гласились: абсолютно независимой жур�
налистики нет, но свобода выбора есть
всегда. Речь не о тех, кто подобно Сер�
гею Доренко занимается пропагандой
(но не журналистикой!) ради денег, а о
тех, кто реально помогает людям решать
их проблемы и улучшает жизнь.

Мастер�класс «Журналистика ХХI
века: «Четвёртая власть» или «Вторая
древнейшая» – лишь один из ярких мо�
ментов Всесоюзного телевизионного
конкурса «Тэфи�регион 2008».

Это масштабное событие впервые
прошло в Челябинске, что говорит о до�
статочно высоком, достойном уровне
регионального телевещания. Всего за�
явлено 370 работ от 127 компаний со
всей России. В Челябинске определи�
лись финалисты, а награждение победи�
телей пройдёт в апреле в Ханты�Ман�
сийске.

Качество телевидения – чем не на�
родная тема? Острым взглядом подели�
лась телекритик Юлия Ларина, телевизи�
онной обозреватель журнала «Огонёк».
Среди лучших – сюжет о японском хоре
«Берёзка». Хор основан в 1958 году кем�
то из бывших японских военнопленных,
полюбивших в суровой неволе русскую
песню. И вот 80 японцев колесят по Рос�
сии, с удовольствием распевая наши
песни. Над ними посмеиваются, а они
поют так, что заслушаешься! Кокошники,
косоворотки, узкий разрез глаз – и вдох�
новенные, светящиеся от радости лица!

Окончание на стр. 8

СОБЫТИЕ

С любовью к России
Она — в чёрном и ярком гриме, настоящая женщина�вамп, он – в
легкомысленных джинсах и свитере, типичный романтик. Она –
пессимистка, он – оптимист. Она утверждает: журналистика –
вторая древнейшая профессия и низшая степень падения лич�
ности. Он – это способ стать счастливым самому и сделать луч�
ше мир. Она – Этери Левиева, член Академии Российского те�
левидения, генеральный продюсер телекомпании «Совершен�
но секретно». Он – Станислав Кучер, ведущей телекомпании.

Наталия Метлина (программа «Совершенно Секретно»)

Стр. 5

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ:

Стр. 8

Стр. 7

«Зритель
не может

быть дураком!»

Мудрость века

Мужские забавы

19 февраля в большом зале Законодательно�
го Собрания состоялся областной молодёж�
ный форум «Государство. Молодёжь. Обще�
ство». В форуме приняли участие более 350
делегатов – студенты вузов, колледжей и тех�
никумов Челябинской области, представите�
ли общественных формирований и объедине�
ний, трудовых коллективов, члены Обще�
ственной молодёжной палаты при Законода�
тельном Собрании, руководители управлений
и отделов молодёжи городов и районов.

В рамках форума  были проведены: совеща�
ние руководителей органов по делам моло�
дёжи муниципальных образований Челябин�
ской области; заседание Совета Молодёжно�
го регионального собрания депутатов; круг�
лый стол «Развитие детского общественного
движения: опыт и перспективы»; заседание
Общественной молодёжной палаты при За�
конодательном Собрании.
«Парламентская неделя» подробно расска�
жет о форуме в следующем номере газеты.
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В КОМИТЕТАХПОЗДРАВЛЯЕМ!

Дорогие земляки!
От всей души поздравляю

вас с Днём защитника Отече�
ства! Этот праздник давно и по
праву признан днём воинской
славы России.

В этот день мы, в первую оче�
редь, говорим тёплые и добрые
слова нашим ветеранам – всем,
кто защищал независимость и
целостность нашей Родины в
годы Великой Отечественной
войны. Мы восхищаемся муже�
ством рядовых и офицеров Рос�
сийской Армии, которые с честью
выдержали суровые испытания в
«горячих точках». Мы чествуем тех ребят, которые сей�
час охраняют рубежи нашей страны, сохраняя верность
лучшим армейским традициям и воинскому долгу. Мы
также поздравляем всех мальчишек и мужчин, которые
по разным причинам не служили в рядах нашей армии,
но которые обязаны нести ответственность за мир и
покой в своих семьях, оберегать своих родных и близ�
ких от жизненных невзгод.

В наши дни российская армия вновь проходит ис�
пытание на прочность, и в преодолении трудностей
наши воины вправе рассчитывать на всемерную помощь
и поддержку государства и народа. Несмотря на серь�
ёзный экономический кризис, в бюджете государства на
2009 год предусмотрено увеличение расходов на наци�
ональную оборону и модернизацию российской армии.
Запланировано увеличение денежного содержания, во�
енных пенсий, решение других социальных вопросов.

Все это должно способствовать повышению стату�
са наших солдат и офицеров, их уверенности в сегод�
няшнем и завтрашнем дне, благополучию их семей.

Желаю всем, кто встречает праздник в кругу родных
и тем, кто находится на боевом посту, веры, стойкости
духа, крепкого здоровья, домашнего уюта и тепла.

Андрей КОМАРОВ,
член Совета Федерации ФС РФ
от Законодательного Собрания

Челябинской области

О том, как соблюдают�
ся меры противопожарной
безопасности, на очеред�
ном заседании комитета
по социальной политике
доложила начальник уп�
равления социального об�
служивания министерства
социальных отношений
Ирина Вальдинтон. На се�
годняшний день подобных
учреждений в Челябинской
области зарегистрировано
113. 23 из них муниципаль�
ные специализироавнные
учреждения для реабили�
тации несовершеннолет�
них (приюты и центры реа�
билитации), 55 – муници�
пальные детские дома для
детей�сирот и детей, ос�
тавшихся без попечения
родителей, 19 – государ�
ственные учреждения со�
циального обслуживания,
8 – муниципальные стаци�
онарные учреждения со�
цобслуживания, 6 – муни�
ципальные учреждения со�
циального обслуживания
для лиц без определённо�
го места жительства. Также
в области действует госу�
дарственный социально�
оздоровительный центр и
государственный центр со�
циальной защиты семьи и
детей «Семья».

Стоит отметить, что бо�
лее половины подобных уч�
реждений построено в 60�
70�е годы прошлого столе�
тия, многие из них имеют
деревянные перекрытия.
А, к примеру, здание Тро�
ицкого детского дома�ин�
терната построено в 1915
году. В 2008 году на прове�
дение капитального ре�
монта таких зданий было
выделено более 29 милли�
онов рублей, из них почти
25 с половиной миллионов
– средства областного
бюджета и больше трёх с
половиной миллионов вы�
делил Пенсионный фонд
РФ. На текущий ремонт
зданий, устранение мелких
повреждений было израс�
ходовано почти 13 милли�
онов рублей.

Как отметила Ирина
Вальдинтон, с 2005 года
министерство соцотноше�
ний совместно с управле�
нием государственного по�
жарного надзора по Челя�
бинской области проводит
регулярные проверки по
выполнению требований
пожарной безопасности.

� Проверки показали,
что руководители учрежде�
ний принимают необходи�
мые меры для соблюдения
правил безопасности. В
каждом учреждении при�
няты целевые программы

Деньги на здоровье
В разных регионах страны участились случаи пожаров в
учреждениях системы социальной защиты. Депутаты
Законодательного Собрания Челябинской области приняли
решение проанализировать ситуацию в южноуральских домах
престарелых, интернатах, приютах и социальных центрах.

по обеспечению пожарной
безопасности, разработан
и утверждён план эвакуа�
ции и порядок оповещения
людей, устанавливающий
обязанности и действия
сотрудников на случай воз�
никновения пожара, – про�
комментировала Ирина
Францовна. – Также прово�
дятся инструктажи по про�
филактике пожарной безо�
пасности. Другое дело, что
большинство подобных уч�
реждений довольно ста�
рые и зачастую не соответ�
ствуют предъявляемым
требованиям по ширине
дверного проёма, высоте
потолков и т.д.

К слову, во время оче�
редной проверки пожар�
ные выявили два неучтён�
ных дома престарелых в
Агаповском и Нагайбакс�
ком районах. Выяснилось,
что главы этих районов на
свой страх и риск приняли
решение заселить туда по�
жилых граждан.

На устранение замеча�
ний пожарного надзора
министерству социальных
отношений было выделено
более 46 миллионов руб�
лей. На эти средства вы�
полнены работы по монта�
жу пожарной сигнализа�
ции, произведена замена
горючей отделки, установ�
лены противопожарные
двери, приобретены инди�
видуальные средства за�
щиты органов дыхания и
противопожарное обору�
дование.

Председатель комите�
та по социальной политике
Александр Журавлёв уве�
рен, что практику тщатель�
ного контроля противопо�
жарной безопасности нуж�
но продолжать, чтоб не по�
вторять трагедий, которые
уже случались в других ре�
гионах страны.

Кроме того, южно�
уральские парламентарии
обсудили исполнение за�
конов Челябинской облас�
ти, предусматривающие
ежеквартальные денеж�
ные выплаты областным
льготникам на оплату про�
езда в общественном
транспорте.

Как заметил замести�
тель министра социальных
отношений Челябинской
области Валерий Лугинин,
если во время принятия
данных законопроектов,
было много обращений с
просьбами не монетизиро�
вать льготы, то сейчас мно�
гие пенсионеры�льготники
поддерживают инициативу
областного правительства.

Министерство соци�

альных отношений сумело
наладить работу, и сейчас
все льготники получают
выплаты своевременно и в
полном объёме.

� Деньги на первый
квартал 2009 года на опла�
ту проездов льготников в
полном объёме были пере�
числены в ноябре�начале
декабря 2008 года, деньги
на второй квартал 2009
года начнут перечисляться
уже к концу февраля, – за�
метил Валерий Лугинин. –
То есть 50 % аванса, как по�
ложено по нормативным
актам Челябинской облас�
ти, будут направлены сво�
евременно всем муници�
пальным образованиям.
Остаток денег будет пере�
числен до десятого марта.

Что касается денежных
выплат, которые предос�
тавляются льготникам при
проезде к месту лечения,
то здесь пока ещё есть не�
которые вопросы. За вре�
мя реализации закона, на
эти цели было потрачено
всего сто две тысячи руб�
лей. По словам Валерия
Лугинина, этого очень
мало. Возможно, льготни�
ки просто не знают о сво�
ём праве на подобную вып�
лату. Специалисты мини�
стерства в настоящее вре�
мя проводят разъясни�
тельную работу.

Что касается льготни�
ков, которые решили при�
обрести проездной, то за
2008 год 26,9% граждан
воспользовались правом
приобрести проездной би�
лет или социальную карту.
За прошедшие месяцы те�
кущего года ситуация при�
мерно такая же. Из более
чем 588 тысяч льготников
более 169 тысяч имеют со�
циальную карту или проез�
дной. Это составляет
28,8 %, а остальные граж�
дане пользуются транс�
портом за перечисляемые
денежные средства.

Надо отметить, что со�
циальные карты введены в
трёх городах Челябинской
области: Челябинске, Маг�
нитогорске и Миассе. Осо�
бенно хорошо эта практи�
ка уже прижилась в Челя�
бинске и Магнитогорске, и
несколько хуже в Миассе,
поскольку сейчас там про�
ходит только первый этап
внедрения соцкарт.

Начальник управления
социального развития Ни�
колай Чигинцев заметил,
что наблюдается динамика
роста желающих восполь�
зоваться не денежной ком�
пенсацией, а проездными
билет.

� По состоянию на пер�
вое октября прошлого
года количество желаю�
щих воспользоваться про�
ездными выросло до 86
тысяч человек, – расска�
зал Николай Александро�
вич. – На первое января
2009 года из 142 тысяч че�
ловек, имеющих право на
льготы, число желающих
получить ежеквартальную
денежную выплату на про�
езд по социальной карте
составило 68 % от общего
количества.

Если говорить, о выда�
че социальных карт в Че�
лябинске, то Николай Чи�
гинцев попытался убедить
присутствующих депута�
тов, что работа по выдаче
социальных карт налаже�
на и происходит без оче�
редей.

Однако, парламента�
рии поставили под сомне�
ние отсутствие очередей в
центре эмиссии карт. На
что Николай Александро�
вич возразил, что очереди
случаются из�за неболь�
шого помещения центра
эмиссии, который на се�
годняшний момент един�
ственный в Челябинске. К
сведению, здание Челя�
бинского центра эмиссии
может вместить в себя
лишь восемь человек, ос�
тальным проходиться до�
жидаться на улице. В на�
стоящее время управле�
ние соцзащиты обрати�
лось к городским властям
с просьбой предоставить
подходящее помещение.
Пока что этот вопрос ре�
шается.

Также большое внима�
ние на комитете было уде�
лено обсуждению лекар�
ственного обеспечения
федеральных и областных
льготников в 2009 году.

В системе дополни�
тельного лекарственного
обеспечения осталось
примерно 30 % человек,
которые имеют право
пользоваться льготами на
получения медикаментов,
это чуть больше 180 тысяч
человек, остальные отка�
зались от этого права в
пользу денежных выплат.
Как подчеркнул министр
здравоохранения Челя�
бинской области Виктор
Шепелёв, в регистре по
семи дорогостоящим за�
болеваниям на начало
этого года состояло чуть
менее 600 человек. На
предоставление лекар�
ственных льгот Челябинс�
кая область получила из�
начально 634 миллиона
рублей. Общая сумма, на
которую область смогла
приобрести необходимые
медикаменты, составила
более одного миллиарда
рублей.

Ирина ЯББАРОВА

Дорогие
земляки,

защитники
Отечества!
Стоит оглянуться на рат�

ное прошлое нашей Родины
— от полков князя Игоря, рат�
ников Александра Невского
и Дмитрия Донского, воинов
маршала Жукова до нынеш�
них героев Афгана и Чечни —
аж дух захватывает, насколько могуч и славен рос�
сийский народ.

23 февраля мы чествуем не только наших добле�
стных солдат, но и всех защитников Отечества, кото�
рые и в мирное время, своим каждодневным трудом
привносят вклад в общее могущество нашей страны.

В непростое время мы живём. А когда оно было
простым? Но на все вызовы времени россияне, юж�
ноуральцы отвечают сплочённостью, единым настро�
ем на созидание, на добрые дела. Уверен, этот на�
строй, это общее понимание ситуации сохранится и
впредь. И именно такая позиция позволит нашей ма�
лой Родине, Челябинской области, выстоять в эконо�
мических неурядицах, сохранить, а затем, и приум�
ножить то, что наработано в минувшие годы.

Оптимизма вам, дорогие земляки, здоровья, лич�
ного счастья! С праздником!

Владимир МЯКУШ,
председатель Законодательного Собрания

Челябинской области, секретарь Политсовета
Челябинского регионального отделения партии

«Единая Россия»
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НАЦПРОЕКТ: ЖИЛЬЁ НАЦПРОЕКТ: ЗДОРОВЬЕ

Лучший врач года в России
В Москве состоялась церемония награждения победите�

лей всероссийского конкурса «Лучший врач года». Среди лау�
реатов – четверо южноуральцев. Как подчеркивают в мини�
стерстве здравоохранения РФ, премия «Лучший врач года»
открывает новые горизонты этой профессии, повышает заин�
тересованность людей в ней.

Конкурс по традиции проводится в три этапа. Вначале кандида�
туры выдвигаются трудовыми коллективами медицинских организа�
ций. Затем их рассматривают комиссии органов управления здра�
воохранения регионов. На третьем этапе оценку дают представите�
ли центральной конкурсной комиссии минздравсоцразвития России.

В состав жюри вошли главные внештатные специалисты мини�
стерства здравоохранения и социального развития РФ, академи�
ки РАМН, руководители ведущих научно�исследовательских инсти�
тутов, организаторы здравоохранения, журналисты. Среди сотен
претендентов они выбрали лучших врачей по 22 номинациям.

В этом году в число лучших попали четверо южноуральских вра�
чей. Хрустальной фигурой богини здоровья Гигиеи и дипломов по�
бедителя удостоены: заведующая гинекологическим отделением
областного перинатального центра Лариса Курносенко, заведую�
щая отделением клиники Челябинской государственной медицин�
ской академии Татьяна Журавлёва, заместитель главного врача об�
ластной клинической неврологической больницы Ольга Барковс�
кая, врач скорой медицинской помощи города Миасса Ирина Аки�
мова. По мнению жюри, именно они являются наиболее профес�
сионально подготовленными, обладающими глубокими знаниями,
высокой квалификацией специалистами.

Чтобы детки не болели
Ещё в 2006 году по инициативе председателя област�

ного Законодательного Собрания, депутата от Металлур�
гического района Челябинска Владимира Мякуша началось
возведение детской поликлиники МУЗ ДГКБ № 8 в Метал�
лургическом районе Челябинска по ул. Дружбы, 2. Мы уже
рассказывали читателям, как непросто строился этот со�
циально важный объект.

Дело началось споро. Но из�за изменений, которые было ре�
шено внести в проект в ходе строительства, сроком сдачи объек�
та установлен конец 2009 года. Так, по пожеланию врачей, в од�
ном из залов поликлиники будет оборудован для детей лечебный
бассейн с автоматической системой очистки воды. Кроме того,
по решению специалистов часть помещений будет перепрофи�
лирована в залы для проведения лечебно�физкультурных занятий
для детей. Рассматривается вопрос о необходимости установки
в лечебно�профилактическом учреждении томографа.

� Это не типовое здание, возведение поликлиники ведётся по
индивидуальному проекту. Внесённые в план изменения – не ра�
дикальны, они не связаны со сносом несущих конструкций, не свя�
заны с удорожанием строительных материалов, потому что все
основные работы уже выполнены, – комментирует первый вице�
мэр Челябинска Олег Грачёв. – Главное, чтобы поликлиника была
современной, чтобы дети сюда приходили и лечились в комфорт�
ных условиях.

Благодаря рекордной сум�
ме финансирования из област�
ного и федерального бюдже�
тов, министерство освоило за
год 26 млрд. рублей по различ�
ным направлениям деятельно�
сти. Из них только на областные
и муниципальные дороги было
направлено 10,3 млрд. рублей.
Впервые за многие годы в об�
ласти было отремонтировано
400 километров дорог, ещё 63
километра автомагистралей
проложено заново.

Рекордные темпы в про�
шлом году набрали работы по
газификации области: построе�
но 500 километров газопрово�
дов и газовых сетей, впервые
было подключено к газу почти
23 тысячи квартир и домов.

Значительно выросли объё�
мы жилищного строительства.
В области за год было построе�
но 2,024 млн. квадратных мет�
ров жилья, что 26,5% больше
чем в 2007 году. В течение года
в области было продолжено
строительство почти 800 объек�
тов социального, культурного,
спортивного назначения. Сре�
ди крупных строек – ледовая
арена «Трактор», главный кор�
пус детской областной больни�
цы, кардиоцентр и ПЭТ�центр.
Особо губернатор отметил про�
ект по переселению жителей
села Муслюмово и строитель�
ство нового посёлка со всей
коммунальной и социальной
инфраструктурой, а также со�
вместный масштабный проект с
федеральным фондом содей�
ствия реформированию ЖКХ по
ремонту многоквартирных жи�
лых домов.

Купить в рассрочку
Губернатор Пётр Сумин обсудил с министром строительства, инфраструк�
туры и дорожного хозяйства Валерием Шоповым и генеральным директо�
ром Южно�Уральской корпорации жилищного строительства и ипотеки
Александром Кондрашовым перспективные направления работы в теку�
щем году, итоги работы за 2008 год.

Также губернатора интере�
совала эффективность реали�
зации антикризисных мер в
строительной отрасли. Как со�
общил первый заместитель гу�
бернатора Владимир Дятлов,
значительно способствовали
снижению негативных послед�
ствий кризиса меры по отмене
платы за подключение к сетям
жилых домов, введение рас�
срочки платы за землю для
строительных организаций со
стороны муниципалитетов.
Большим подспорьем для
строителей стал выкуп квартир
под снос ветхо�аварийного жи�
лья, когда в декабре 2008 года
на федеральные и областные
средства было куплено 60 ты�
сяч квадратных метров жилья в
новостройках.

Как подчеркнул Пётр Сумин
Южно�Уральская корпорация
жилищного строительства и
ипотеки в наступившем году
должна предпринять большие
усилия по сохранению в облас�
ти системы ипотечного жилищ�
ного кредитования и стать при�
мером работы для строитель�
ных организаций. Генеральный
директор корпорации Алек�
сандр Кондрашов отметил, что
за прошлый год в области было
выдано 17 068 ипотечных креди�
тов. Благодаря решению губер�
натора и правительства облас�
ти об увеличении уставного ка�
питала корпорации, а также вы�
делению федеральным агент�
ством на выкуп закладных 1,2
млрд. рублей, банки стали вновь
выдавать гражданам кредиты на
покупку жилья. С начала года
было выдано 142 кредита.

В настоящее время феде�
ральное агентство прорабаты�
вает вопрос о снижении про�
центной ставки по ипотечным
кредитам до 11�15%. Если это
решение будет принято, счита�
ет Александр Кондрашов, то
ипотека станет более доступ�
нее. Однако специалисты кор�
порации прорабатывают иные
схемы покупки жилья в рас�
срочку. Руководитель корпора�
ции также доложил губернато�
ру, что в заделе у них находится
32 жилых дома в городах обла�
сти, которые будут построены в
текущем году, а также начнётся
строительство двух посёлков
малоэтажного жилья.

В текущем году будет про�
должен выкуп квартир для пе�
реселения из ветхого жилья,
планируется войти в програм�
му Министерства обороны по
приобретению квартир для во�
еннослужащих, молодых се�
мей и бюджетников. Продол�
жится работа по ремонту мно�
гоквартирных жилых домов, в
2009 году планируется отре�
монтировать 2311 домов, а
также строительство важней�
ших социальных объектов. Как
отметил Пётр Сумин, кризис
кризисом, а растерять накоп�
ленный за последние годы по�
тенциал нельзя, его необходи�
мо сохранить для будущего
роста. Для этого министерство
и корпорация должны прило�
жить максимум усилий и обес�
печить строительную индуст�
рию области заказами и рабо�
той в этот не простой экономи�
ческий период.

Яков САМОЙЛОВ

Сегодня строители занимаются отделкой здания. Общая сто�
имость объекта составляет 156 миллионов рублей. Большая часть
средств направлена из городского бюджета, но и область не ос�
тавалась в стороне. Для реализации внесённых в проект измене�
ний администрация Челябинска вновь будет обращаться за под�
держкой к областным властям. Нет сомнений, что депутаты и чи�
новники их поддержат, ведь здоровье наших детей – дело общее.

Заметим, что лечебно�профилактическое учреждение рассчи�
тано на 300 посещений в смену. Всего в поликлинике смогут про�
ходить обследование 11 400 детей и подростков, проживающих в
Металлургическом районе. На базе ЛПУ будут открыты несколько
центров: неврологический, гепатитный, эндокринологический,
паразитологический и центр репродуктивного здоровья. Центры
будут принимать детей со всех районов Челябинска.

Отметим, в 2009 году в Металлургическом районе также будет
отремонтирована поликлиника ГКБ № 6. Средства на проведение
капитального ремонта в бюджете города уже предусмотрены. В
ближайшее время планируется провести конкурс среди подряд�
ных организаций.

Владлен НАСИПОВ

В настоящее время экспер�
ты оценили состояние проти�
вопожарной защиты и готов�
ность персонала к действиям в
случае пожара на 114 объектах
социальной защиты и 51 уч�
реждении образования. В со�
став комиссии вошли предста�
вители министерств радиаци�
онной и экологической безо�
пасности, строительства, об�
разования, социальных отно�
шений, противопожарной
службы Челябинской области,
главного управления МЧС по
Челябинской области, проку�
ратуры и органов внутренних
дел. Председатель Законода�
тельного Собрания Челябинс�
кой области Владимир Мякуш
предложил всем депутатам в

БЕЗОПАСНОСТЬ

Пожары под контролем
В области идёт широкомасштабная проверка соблюдения правил
пожарной безопасности в областных учреждениях социальной защиты и
образования с круглосуточным пребыванием людей.

своих округах озаботиться
данным вопросом.

Пока все проверенные
объекты находятся в состоянии
удовлетворительной готовнос�
ти к действиям в случае пожа�
ра. Практически во всех учреж�
дениях имеются современные
автоматические пожарные сиг�
нализации. Эксперты отметили
высокую готовность персонала
к действиям в случае пожара.
Напротив, наибольшее число
замечаний у проверяющих вы�
зывали пути эвакуации. В от�
дельных случаях было отмече�
но отсутствие прямой связи с
пожарными, неудовлетвори�
тельное состояние пожарного
водоснабжения и удалённость
пожарных частей.

В связи с замечаниями по
итогам проверок был разрабо�
тан ряд предложений. Среди
первоочередных рекоменда�
ций руководству объектов и
муниципальным властям – при�
ведение путей эвакуации в со�
ответствие с требованиями по�
жарной безопасности и при�
оритетное финансирование
противопожарных мероприя�
тий в городах и районах.

В настоящее время провер�
ки соблюдения правил проти�
вопожарной безопасности в
социально значимых объектах
продолжаются. Всего планиру�
ется проверить 468 объектов, в
том числе больниц со стацио�
нарами и детских садов с груп�
пами ночного пребывания.
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ЗАКОНОПРОЕКТ

Спортсмены давно вошли в
товарно�рекламный оборот.
Шарапова со швейцарскими
часами на руке в рекламных
журналах – это же так обычно,
как и теннисная подача той же
рукой. Так что коммерциализа�
ция – факт. И все понимают, что
победа спортсмена есть при�
быль, причём не только для са�
мого спортсмена.

Всё это так, но нужно за�
даться вопросом: на каком эта�
пе приходит прибыль? Мы рас�
сматриваем коммерческий ус�

пех готового спортсмена. А что
мы видим на этапе первого
шага ребёнка на лыжне? На
этапе первой пробы мяча по
воротам? Сплошные, если не
убытки, то вложения. Прибыли
нет. И ясно, что прибыль насту�
пает в момент получения гото�
вого продукта – готового
спортсмена, способного за�
нять место в соревнованиях.
Так что, тоже очевидно: чтобы
даже просто приблизиться к
большому спорту – нужны се�
рьёзные средства.

Спортсмен соединяет в
себе массу самых разных вло�
жений – начиная с денег роди�
телей за первую ракетку, за�
канчивая спонсором, который
вывел на победную дистанцию
на чемпионате мира. Так что,
если с коммерциализацией
вообще – ясно, то неясно, а кто
получает право на прибыль...

Имеют право вроде бы все
– но это неупорядочено зако�
нодательно. Многие, поломав
голову над этим, скажут: в со�
ветские времена мы достигали

Зимние фантазии
В Государственном образовательном учреждении сред�

него профессионального образования «Челябинский тех�
никум текстильной и лёгкой промышленности» в конце ян�
варя 2009 г. успешно прошёл юбилейный конкурс молодых
дизайнеров «Зимние фантазии».

Наш техникум является одним из старейших учебных заве�
дений Челябинской области, организованным в 1956 году. В на�
стоящее время подготовлено более 10 000 специалистов для
лёгкой промышленности Урала, Сибири, Прибалтики, Казахста�
на, Узбекистана.

Проведение конкурса молодых дизайнеров среди студентов
ставит задачи выявить талантливую молодёжь, дать возмож�
ность проявить свою индивидуальность, «заболеть» творче�
ством, показать себя работодателям. Среди выпускников тех�
никума много призёров международных, всероссийских, отрас�
левых конкурсов молодых дизайнеров одежды.

В проведении конкурса не было бы ничего особенного, если
не принимать во внимание нынешнюю непростую экономичес�
кую ситуацию. Каждому из 200 авторов хочется, чтобы его за�
метили и поощрили! В этом году призы получили более 50 учас�
тников, в их числе постоянные участники фестиваля  – детская
студия «Юность» из Троицка. Гран�при фестиваля вручён авто�
рам коллекции «Сбой системы» М. Карымовой и А. Пасичник
(стипендиат Законодательного Собрания Челябинской области).

Нам хотелось бы отметить живое участие в проведении кон�
курса генерального директора ЗАО «Уралхимсбыт», депутата
фракции «Единая Россия» Законодательного Собрания Челябин�
ской области Валерия Васильевича Алёшкина. В течение не�
скольких лет он проявляет искреннюю заинтересованность, уча�
ствуя в организации поощрения и награждения призёров и уча�
стников конкурса. Среди участников фестиваля много талант�
ливых студентов�инвалидов детства по слуху (слабослышащих
и неслышащих), обучающихся в техникуме по специальности
«технология швейных изделий». Благодаря своевременной под�
держке и поощрению, неслышащие студенты раскрывают свой
талант, быстрее адаптируются в студенческом коллективе, чув�
ствуют внимание и заботу.

Администрация техникума выражает огромную благодар�
ность В.В. Алёшкину за поддержку молодых талантов и надеет�
ся на то, что лёгкая промышленность Урала возродится и попол�
нится новыми именами талантливых дизайнеров.

И.И.ПУШКАРЁВА,
директор техникума

Золотой Меркурий
Губернатор Пётр Сумин подписал постановление о про�

ведении регионального конкурса среди предпринимате�
лей «Золотой Меркурий – 2009». Основные цели «Золото�
го Меркурия» – выявить, поощрить и распространить пе�
редовой опыт наиболее эффективно работающих пред�
приятий малого бизнеса, поддержать предпринимателей
и формировать позитивное общественное мнение об их
деятельности.

Соревнование будет проводиться в пяти номинациях. Комис�
сия определит лучшего предпринимателя в сфере производства
и строительства, сельского хозяйства, оказания услуг и в сфере
народных художественных промыслов и ремесленной деятель�
ности. Также будет назван «Лучший работодатель в сфере ма�
лого бизнеса». Участниками состязания могут стать предприни�
матели, не имеющие задолженности перед работниками и ис�
правно отчисляющие налоги. Заявки принимаются в министер�
стве экономического развития области до 20 марта.

Региональных лидеров в области предпринимательской де�
ятельности определит специальная комиссия, которую возгла�
вит министр экономического развития Челябинской области
Елена Мурзина. В состав комиссии также войдут представите�
ли Главного управления по труду и занятости населения, облас�
тного отделения общероссийской общественной организации
малого и среднего предпринимательства, областной организа�
ции профсоюза работников торговли, общественного питания,
потребительской кооперации и предпринимательства России.

Победители конкурса получат общественное признание и
путевки на всероссийский конкурс. Они будут участвовать в со�
искании Национальной премии в области предпринимательской
деятельности «Золотой Меркурий».

Напомним, что по итогам 2008 года лауреатом Националь�
ной премии стал завод энергоустановок из Озёрска. Он был
назван лидером в номинации «Лучшее малое предприятие в
сфере инновационной деятельности». Кроме того, Челябинс�
кая область была признана лучшим регионом России, имею�
щим наиболее благоприятные условия для развития предпри�
нимательства.

Все вопросы по участию в конкурсе можно задать сотрудни�
кам министерства экономического развития Челябинской обла�
сти по телефону 264�70�22.

Коммерциализация спорта:
правильно ли это?
Массовый спорт и спорт высших достижений,
оздоровление нации и удержание спортивного
престижа России – эти проблемы волнуют как
спортивных чиновников, так и рядовых
болельщиков. Что сегодня наиболее важно, что
первостепенно? Спорт как отрасль очень
нуждается в правовом регулировании.
Предлагаемая статья – это попытка вскрыть
некоторые полемические аспекты проблемы

высших результатов, и не было
никакой коммерциализации.
Без нас ни один пьедестал
Олимпийских игр не обходил�
ся. А сейчас, в Пекине, с ком�
мерческим подходом, мы где?
Надо покончить с коммерциа�
лизацией спорта. Другие под�
твердят: спортсмены начина�
ют больше думать о деньгах, а
не о спортивных результатах.
Они становятся капризны, на�
чинают вымогательную поли�
тику по выкручиванию рук у
спонсоров и тренеров. «Когда

появляются деньги – заканчи�
вается спорт!» – твердят мно�
гие. Увы, и это не бесспорно.

Как спортсмену быть, если
у него нет законодательного
утверждения его послеспор�
тивных прав? Закончив выс�
тупления, он остаётся один на
один с проблемами: травмами,
неустроенностью. А ведь он
больше ничего не умеет, пото�
му что тренировки, выступле�
ния, лечение травм отнимают
у него всю молодую жизнь, ког�
да приобретается профессия,
когда устраивают свою жизнь
люди! Вот и получается, что,
страшась будущего, он, что на�
зывается, на уровне пяток за�
ботится тем, чтобы сорвать
куш сегодня, чтобы обеспечить
будущее. Отсюда капризы
спортсменов, которые пере�
стают работать на футбольном
поле и на лыжной трассе, а
требуют только денег. А это,
конечно, сказывается на воле
к победе и результатах. Мол,
чего пластаться, если мне
рубль не доплатили? И будет

ли спортсмен биться за побе�
ду своей команды, если ему
обещал соперник больше де�
нег именно за поражение? Ка�
кой появляется выбор в рамках
коммерциализации – либо
прибыль, либо победа. Каков
соблазн! Очень многие спорт�
смены уходят из спорта, не ре�
шив для себя этот вопрос стра�
ха перед будущим уходом из
спорта и не выдержав дилем�
мы «победа или прибыль». По�
лучается, чистая коммерциа�
лизация спорта не спаситель�
на, она не решает проблемы
многих спортсменов, а значит,
и спорта. Более того, как толь�
ко спортсмен уйдёт из спорта,
он перестаёт быть коммерчес�
ки привлекательной фигурой.
Именно поэтому нужен соци�
ально выверенный подход,
чтобы люди, которые несли в
своих руках флаг Родины, не
заканчивали жизнь соци�
альными изгоями.

Получается, коммерциали�
зация, если она неизбежна,
должна быть уравновешена со�

циальными гаранти�
ями в деле защиты
спортсменов, осо�
бенно в период по�
стспортивной адап�
тации. Тогда мы, не�
смотря на издержки
коммерциализации,
сохраним и спорт.
Об этом говорит и
депутат комитета по
спорту Госудумы
России Светлана
Ишмуратова, ини�
циатор проекта по
законодательному
р е г у л и р о в а н и ю
спорта высших дос�
тижений, то есть
профессионального
спорта.

Я спросил её со�
юзника по продви�
жению проекта – де�
путата Челябинской

городской думы Дениса Де�
вяткина, считает ли он, что
можно совместить коммерци�
ализацию и социальные гаран�
тии спортсменов?

Он ответил:
� Думаю, что это неизбеж�

но. Мне понятно, что коммер�
циализация, если она будет
обеспечивать спорт прибыль�
ными ресурсами, дело пра�
вильное. Понятно и то, что со�
циальные гарантии спортсме�
нам позволят им не впадать в
коммерческие крайности.
Ведь подавляющее большин�
ство спортсменов преданы
спорту. Поэтому мы как зако�
нодатели просто должны им
протянуть руку законодатель�
ной помощи.

Сравниваю мнения депута�
тов разного уровня, и неволь�
но возникает уверенность: не�
обходимость углубления
«спортивного законодатель�
ства» назрела давно. И, в пред�
дверии «Сочи�2014», с этим
надо поспешить.

Юрий КАЛИНОВ

КОНКУРС

НАМ ПИШУТ
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МУЖСКИЕ ЗАБАВЫ

Начиналось в юно�
сти, когда учился в
Усть�Катавском ре�
месленном училище
№ 5.

� Рядом с учили�
щем, через дорогу,
был пруд. Мы пере�
махнём через забор�
чик — и рыбачим. Так
было и 22 июня 1941
года. Какой солнеч�
ный, яркий, тёплый
был день! И тут прибе�
гает друг: «Сашка!
Война началась!» Ка�
кая тут рыбалка, по�
бросали всё и бегом
на площадь. Радио�та�
релка, речь Молотова,
все такие возбуждён�
ные. Многим не вери�
лось, что нарушен
пакт о ненападении...

Война, фронт, Бер�
линская операция,
встреча с американ�
цами на Эльбе... За�
тем возвращение к
мирной жизни, завод
«Станкомаш», где от
бригадира группы наладки до�
рос до заместителя главного
инженера. Александр Леонидо�
вич работал в серьёзных орга�
низациях — парткоме, отделе
технике безопасности, район�
ном комитете народного конт�
роля. Но никогда, не смотря на
загруженность, не оставлял
хобби.

� К рыбалке меня пристрас�
тил старший инженер «Станко�
маша» Николай Петрович Гри�
шакин, заядлый рыбак, — вспо�
минает ветеран. — Его у нас так
и называли: рыбак номер один.
Как только я пришёл, сразу за�
вёл разговор о вступлении в
общество рыболовов, помог
приобрести снасти, зимнюю и
летнюю амуницию. У нас был
свой рыбацкий штаб. От заво�
да на выходные нам давали ма�
шину — Урал�375 или КрАЗ, что
было предусмотрено в коллек�
тивном договоре. Мы догова�
ривались с магазином «Ручеёк»
(директором был китаец Сюй
Фи Ци), чтобы на субботу�вос�
кресенье оставляли нам моты�
ля и мормыша.

 Зимой выезжали в четыре
утра. С нами постоянно ездили
главный инженер Анатолий
Прокопьевич Лукашевский,
райинженер Валентин Никола�
евич Антимонов. Набиралось
человек 25, очень дружная ком�
пания. Ездили по озёрам, мно�
го красивых мест повидали.

 В те времена Шаламов вёл
дневник. Записывал, где рыба�
чил, сколько поймал, впечатле�

Разбуди ты меня на заре...
Одна английская писательница заметила: время, проведённое на рыбалке,
не входит в общий стаж жизни. Александр Леонидович Шаламов с этим
вполне согласен. В марте ему будет 84 года, но разве об этом скажешь,
глядя на молодого и бодрого председателя совета ветеранов Ленинского
района г. Челябинска? Ясный взгляд, чёткая речь, прекрасная память,
хорошая выправка — никаких признаков преклонного возраста! Секрет —
увлечение рыбалкой. Много лет и зимой, и летом ездит он на озёра Южного
Урала. Дело не в улове, а в процессе. А красота вокруг какая! Душа
впитывает и — молодеет!

ния и условия — температуру,
давление, насадку, настройку.
Подчас и рисковал — как все
заядлые рыбаки. Был случай,
когда отправились на озеро Че�
бакуль аж после майской де�
монстрации. Лёд уже отошёл от
берега метров на пятьдесят.
Добирались на лодке, обруба�
ли кромку — и рыбачили по
последнему льду.

Однажды во время подоб�
ного «приключения», когда лод�
ку тащили метров 300�400 по
льду, один из мужчин провалил�
ся почти по пояс: насилу выта�
щили. Но ни опасность, ни хо�
лод, ни другие сложности не
остановят настоящего рыбака.

У рыбаков принято помогать
друг другу, а вот секретами де�
литься они не любят. Чтобы уда�
чу не спугнуть. Для хорошей
рыбалки надо знать водоём, ка�
кую леску, насадку, корм ис�
пользовать. Ну, и конечно,
иметь терпение — без него ни�
куда! Зато как вкусна вечерняя
уха из свежей рыбы вперемеш�
ку с запахом костра, для это
цели был специальный немец�
кий котелок. Как здорово встать
на заре и отправиться летним
утром на озеро! Сосны, тишина,
лёгкий пар над водой — и слов�
но вечное чудо, поднимающее�
ся из�за горизонта солнце!

� Я рыбалку ни за что не хочу
оставлять, а то начнётся закат,
— рассуждает Александр Лео�
нидович. — Многие из бывших
рыбаков, бросив, жалуются по�
том на ноги или зрение. Я, если

вдруг остаюсь дома,
нет покоя — все мысли
на озере. Перед новым
годом я поймал на Ка�
саргах 17 «сигушек».

� Сиг — приятная,
вкусная рыба и пахнет
огурцами, — пояснил
ветеран. В семье Шала�
мовых с ним пекут тра�
диционный новогодний
пирог — очень вкусный.
Ещё хорош рипус, карп,
щука, а вот карасей ры�
бак не любит.

Самую большую
рыбу Александр Леони�
дович поймал на озере
Айдыкуль – карпа ве�
сом 5,1 килограмма:
«Ох, и потаскал же он
меня!» В садок рыба не
помещалась, привязал
её к лодке, и плавала
рядом, как собачка на
поводке. А вообще
«коллегам» попадались
и более крупные карпы.

Самый большой
улов случился на озере
Чебакуль: 25 килограм�

мов. Но друг на спиннинг пой�
мал ещё больше — около 50
килограммов! Вот такие дости�
жения. Помнятся и забавные
случаи. Один рыбак любил по�
спать — ему привязали к крюч�
ку консервную банку, то�то по�
веселились. А однажды в тем�
ноте вместе с рыбой сварили
болотные ракушки (попали с
водой): приятный утренний
сюрприз. Был случай, когда
крупная рыба «вытянула» одно�
го мужчину из лодки. По шею в
воде, в прибрежной камышо�
вой зоне, он истошно кричал :
«Помогите!», но не выпустил
добычу. Товарищи помогли, но
ботинок канул в тину, и по го�
роду счастливец шёл в носках.

О чём только не передума�
ешь в длинные зимние часы,
сидя на лункой и завернувшись
в специальный плащ или ук�
рывшись под палаткой. Не�
большое замкнутое простран�
ство — но как много оно вме�
щает! Погружаешься в себя
без всяких помех. Всю жизнь
можно вспомнить — и забыть
в то же время обо всё на свете.
Только ты и природа...

...А как приятно вернуться
вновь домой, в тепло и уют се�
мейного очага! Смыв походную
усталость, чувствуешь себя но�
вёхоньким и заново ощущаешь
прелесть жизни— и так легко
быть оптимистом и смотреть с
надеждой и радостью вдаль. И
за это Александр Леонидович
тоже любит рыбалку.

Римма ГАЛИМХАНОВА

Рабочий будущих времён
Челябинская область – один из немногих регионов Рос�

сии, который в рамках национального проекта «Образова�
ние» обратил особое внимание на профессиональные ли�
цеи, училища, техникумы. Создание современной учебной
базы для рабочих специальностей началось в 2006 году и
было продолжено в 2007 году, который был объявлен гу�
бернатором Петром Суминым Годом профессионального
образования.

С помощью работодателей в области создаются ресурсные
центры с новейшим оборудованием для подготовки рабочих са�
мых востребованных специальностей. В течение предыдущих
лет уже создано 28 ресурсных центров, в начале этого года от�
кроется ещё восемь. Профиль учебных заведений самый раз�
нообразный: кулинария, металлообработка, машиностроение,
автодело и сельское хозяйство. Из областного бюджета на со�
здание каждого из центров направляется по 2,5 миллиона руб�
лей. Работодатели, заинтересованные в обучении специалис�
тов, вкладывают от 2 до 3 миллионов рублей.

В конце февраля – начале марта этого года откроются ресур�
сные центры в селе Аргаяш и посёлке Мирный Аргаяшского рай�
она, городе Южноуральске, селе Фершампенуаз Нагайбакского
района, и селе Кизильское по профилю сельское хозяйство на
базе 114, 115, 126, 130 и 136 профессиональных училищ, а так
же в городе Коркино по профилю металлообработка и добыча по�
лезных ископаемых в 33 профессиональном училище.

Стоит отметить, что на базе ресурсных центров готовят не
только молодых рабочих, но и используют современное обору�
дование для переподготовки специалистов, людей, которые хо�
тят получить вторую профессию, а также для обучения трудо�
вых мигрантов.

На благо родного края
Сегодня многие говорят о необходимости и значимос�

ти начального профессионального образования, ведь
именно профессиональные училища помогают ликвидиро�
вать дефицит рабочих кадров.

Такие учебные заведения, как наше профессиональное учи�
лище № 96 (г. Златоуст), доступны многим, в них учатся и подро�
стки из неблагополучных семей.

НАМ ПИШУТ

НАЦПРОЕКТ: ОБРАЗОВАНИЕ

Однако когда учащимся требуется адресная помощь или
средства для организации поездок на конкурсы и соревнования,
нередко на наши обращения даются лишь обещания.

Но есть и люди неравнодушные. С депутатом Законодатель�
ного Собрания Челябинской области Сергеем Антоновичем Ле�
мешевским мы работаем с момента его избрания на эту долж�
ность. Любая наша проблема находит у него понимание. За это
неравнодушие учащиеся и педагоги ПУ�96 хотели бы выразить
огромную благодарность Сергею Антоновичу. Он старается ра�
зобраться и помочь в решении сложных вопросов. Это подго�
товка к новому учебному году общежития, обеспечение мате�
риально�технической базой новой профессии «повар�конди�
тер»… Трудных моментов немало, но благодаря участию Сергея
Антоновича их удалось преодолеть.

Всероссийская «Специальная олимпиада» для детей с огра�
ниченными возможностями здоровья – огромное событие, и
возможность выступить на ней – большая честь и незабываемые
впечатления для детей, которым судьба подарила не так много
радости в жизни. Учащиеся ПУ�96 получили приглашения на уча�
стие представительном форуме. Однако поездка в Йошкар�Олу
была под вопросом из�за финансовых сложностей. Серей Ле�
мешевский помог решить и эту проблему. И златоустовцы пол�
ностью оправдали такое доверие.

Отрадно, что среди представителей власти есть такие энер�
гичные и думающие люди, как Сергей Лемешевский. Даже в не�
простое время экономического кризиса он находит возможность
для социальной помощи учащимся, которые через несколько лет
будут работать на благо родного края.

Лариса ПОНОМАРЕВА,
директор ПУ�96.

Фото Владимира Голынкина
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ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕПрактически все зако�
нопроекты, рассматривае�
мые депутатами на коми�
тете, имеют широкий об�
щественный резонанс. К
примеру – незаконная до�
быча и сбыт лома цветных
и чёрных металлов.

Для подготовки пред�
ложений по повышению
эффективности государ�
ственного регулирования
в сфере оборота лома
цветных и чёрных метал�
лов при комитете была со�
здана временная комис�
сия. Цель – найти эффек�
тивные способы снижения
остроты проблемы, и, в
частности, ужесточить
требования к лицензиро�
ванию и увеличению штра�
фов за нарушение правил
обращения с ломом, уси�
лить контроль за пунктами
приема лома чёрного ме�
талла, где он принимается
от физических лиц.

Комиссия приняла ре�
шение направить в Госу�
дарственную Думу пред�
ложение о внесении изме�
нений в ст.14 Кодекса РФ
об административных
штрафах. В настоящее
время Кодексом предус�
мотрена административ�
ная ответственность за
осуществление незакон�
ной предпринимательской
деятельности в размере от
500 до 2000 рублей. Депу�
татами внесено предложе�
ние об увеличении разме�
ров штрафов до 5 тысяч
рублей и в обязательном
порядке применять кон�
фискацию лома.

Социальная направ�
ленность деятельности де�
путата В.Г. Дегтяря всегда
была и остаётся приори�
тетной при рассмотрении
проблем округа. И под�
тверждение тому – статьи
расходов, согласно кото�
рым делится ежегодный
депутатский фонд. В ми�
нувшем году ежекварталь�
но на нужды округа из де�
путатского фонда выделя�
лись деньги, которые на
основании запросов на�
правлялись учреждениям
культуры, образования,
здравоохранения и соци�
альной защиты населения.
Так, городская больница
№ 4 и станция скорой ме�
дицинской помощи смогли
приобрести медицинское
оборудование – на это
было выделено 200 тыс.
рублей. На 380 000 рублей
19 детских дошкольных уч�
реждений приобрели дет�
скую мебель, игровой и

Территория заботы
Депутат фракции «Единая Россия» Влади�
мир Дегтярь в Законодательном Собра�
нии Челябинской области работает коми�
тете по промышленной политике, топ�
ливно�энергетическому комплексу,
транспорту и связи. В 2008 году в поле

зрения депутатов комитета находились
вопросы тарифной политики энергопред�
приятий, развития машиностроительно�
го комплекса, антимонопольной полити�
ки, охраны труда на предприятиях Челя�
бинской области, кадрового пополнения.

спортивный инвентарь.
Традиционными стали от�
числения в адрес МГУ «Уп�
равление социальной за�
щиты населения», которые
направляются на матери�
альную помощь малообес�
печенным категориям
граждан, у которых доход
ниже прожиточного уров�
ня. Эта статья расходов
планируется из квартала в
квартал, и в 2008 году Уп�
равлению социальной за�
щиты населения г. Миасса
для этих целей было пере�
числено 80 тыс. рублей. На
выделенные депутатом
деньги в размере 50 тыс.
рублей управление соцза�
щиты организовало и про�
вело праздничные мероп�
риятия по случаю Дня По�
беды для ветеранов Вели�
кой Отечественной войны
и тружеников тыла. 35 тыс.
рублей было выделено со�
циальному приюту на за�
мену окон в музыкальном
зале.

Муниципальному го�
родскому учреждению
«Библиотечные системы»
для вновь открывающего�
ся филиала библиотеки в
прошлом было выделено
100 тыс. рублей для при�
обретения мебели. Не ос�
тались без внимания и об�
разовательные учрежде�
ния: школа № 18 получила
из депутатского фонда
средства на ремонт.

Приятно, когда депу�
татская работа находит от�
клик. На один из приёмов
пришла руководитель со�
циального приюта для де�
тей и подростков Т.Б. Мо�
розова, чтобы вручить В.Г.
Дегтярю благодарствен�
ную грамоту за помощь,
оказанную приюту.

В конце августа 2008
года в Челябинске откры�
лась региональная Обще�
ственная приёмная пред�
седателя партии «Единая
Россия», председателя
правительства страны
Владимира Путина. За
два месяца её посетили
около полутора тысяч юж�
ноуральцев. Одним из
первых в этой обществен�
ной приёмной провел
приём и депутат ЗСО,
член фракции «Единая
Россия» В.Г. Дегтярь.

Полчаса, отведённые
по регламенту на одного
посетителя, выдержива�
лись в точности не всегда:
да и как уместить в 30 ми�
нут жизненные коллизии
или годами не решаемые
проблемы, с которыми

люди пришли на приём к
депутату? Пенсионерка
З.А. Колмогорцева обра�
тилась за помощью в Де�
путатский центр с вопро�
сом о правильности начис�
ления пенсии и дополни�
тельных выплат, полагаю�
щихся ей как участнику Ве�
ликой Отечественной вой�
ны. Семья Соловетских
столкнулась с трудностя�
ми по приватизации жилья
– вопрос при рассогласо�
ванности действий БТИ и
управления ЖКХ не реша�
ется продолжительное
время. Просят помочь.
Другой посетитель сетует
на проблемы, которые по�
являются перед собствен�
никами жилья при дея�
тельности управляющих
компаний. Эти и другие
вопросы депутатом В.Г.
Дегтярем были приняты к
рассмотрению.

Впрочем, приходили
люди не только с жалоба�
ми, но и с предложениями,
касающимися, например,
усиления внимания влас�
тей к патриотическому
воспитанию подрастаю�
щего поколения.

В приёмную депутата
В.Г. Дегтяря обратилась
семья с просьбой помочь в
решении неожиданно воз�
никшей проблемы. Речь
шла о затягивании ОВИ�
Ром оформления загра�
ничных документов, что не
позволяло супругам навес�
тить проживающих за гра�
ницей детей. Сроки, опре�
делённые этой службой
для соблюдения необходи�
мых формальностей, дав�
но истекли, но ответа, по�
чему не выдают докумен�
ты, люди безуспешно пы�
тались получить на протя�
жении полугода. Вопрос,
что называется, «завис». С
момента обращения к де�
путату прошла неделя, и
вот в его приёмной раздал�
ся звонок: «Огромное спа�
сибо! Документы на руках».

Невозможно выделить
ту или иную деятельность

депутата, руководствуясь
подходом «самая важная».
Но это легче сделать, если
она на виду у всех. Пеше�
ходные мосты через реку
Миасс в районе улицы
Менделеева и за улицей
Циолковского – тот самый
случай. Путь через них для
жителей посёлка Тургояк
да и многих машгородов�
цев пролегает ежедневно,
но уже довольно продол�
жительное время переме�
щение по обветшалым и
полуразрушенным навес�
ным сооружениям небезо�
пасно, тем более для по�
жилых людей или мам с ко�
лясками. После обраще�
ния жителей поселка Тур�
гояк и Машгородка, Вла�
димир Григорьевич реше�
ние вопроса о ремонте пе�
шеходных мостов через
реку Миасс поставил в ряд
первоочередных и выде�
лил из депутатского фон�
да 150 тыс. рублей, необ�
ходимых для ремонта, ко�
торые пришли в город во 2
квартале 2008 года. Ре�
зультат депутатской рабо�
ты можно увидеть на пред�
ставленных фотографиях:
«до» и «после».

Государственный ра�
кетный центр, которым ру�
ководит В.Г. Дегтярь, явля�
ясь градообразующим
предприятием, обеспечи�
вает Миассу не только ста�
тус уральской столицы
морского ракетостроения,
но и вносит значительный
вклад в экономику и соци�
альную сферу города.

В мае 2008 года пред�
приятие стало победите�
лем V областного конкурса
социальных достижений в
номинациях «Благотвори�
тельная деятельность по

всем направлениям соци�
альной сферы» и «Лучший
работодатель». ГРЦ –
единственное предприя�
тие в северной части Ми�
асса, на балансе которого
находятся объекты соци�
альной значимости. Это
дворец культуры «Проме�
тей», дворец спорта
«Заря», лабораторно�учеб�
ный корпус, где размеща�
ется электротехнический
факультет МФ ЮУрГУ, дет�
ский лагерь отдыха и про�
филакторий «Космос»,
база отдыха «Серебряные
пески», яхт�клуб «Заря» и
др. Всеми этими учрежде�
ниями пользуются жители
города, и вопросы их со�
держания и укрепления
материально�технической
базы находятся под посто�
янным контролем В.Г. Дег�
тяря.

Ещё одна значимая и
постоянно проводимая
деятельность предприя�
тия, направленная на бла�
го Миасса и его жителей –
регулярная адресная по�
мощь, оказываемая го�
родским социально�куль�
турным учреждениям.
Ежегодно ракетный центр
финансирует более 50 об�
щественных, культурных и
спортивных общегородс�
ких мероприятий. В 2008
году на эти цели было на�
правлено более 1,5 млн.
рублей.

Как руководитель
предприятия и как депутат
ЗСО В.Г. Дегтярь постоян�
но встречается с коллекти�
вами городских учрежде�
ний образования, здраво�
охранения, детских оздо�
ровительных учреждений.
Проблемы и вопросы, ко�
торые озвучиваются на по�

добных встречах, ложатся
в основу депутатских зап�
росов и законотворческих
инициатив депутата.

Стало доброй традици�
ей награждать Благодар�
ственными письмами За�
конодательного Собрания
Челябинской области ра�
ботников всех сфер дея�
тельности города Миасса.
В 2008 году по ходатайству
депутата ЗСО Владимира
Дегтяря таких благодарно�
стей с вручением денеж�
ных премий были удостое�
ны 22 миасца в связи с про�
фессиональными праздни�
ками и юбилейными дата�
ми. Этим актом был отме�
чен их многолетний добро�
совестный труд, творчес�
кий подход к делу и высо�
кий профессионализм.

Дорогу к обществен�
ной приёмной депутата
ЗСО В.Г. Дегтяря знают
многие горожане. Здесь
можно получить квалифи�
цированную консультацию
по многим проблемам, как
придя лично на приём, так
и задав свой вопрос по те�
лефону. В минувшем году
этим воспользовались бо�
лее трёхсот человек.

До конца 2008 года в
общественной приёмной
депутата ЗСО В.Г. Дегтяря
продолжалась работа по
оказанию материальной
помощи в виде оформле�
ния единовременного со�
циального пособия. Одно�
временно с этим идёт про�
цесс формирования паке�
та заявок на распределе�
ние депутатских средств
2009 года, предусмотрен�
ных областным бюджетом
на реализацию обращений
граждан и организаций.

Елена КОНТАРЕВА
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СОЦИАЛЬНЫЕ СТРОЙКИ

Начало войны он застал в
Харькове, во время практики.
По возвращении в столицу за�
писались с другом в истреби�
тельный батальон, занимав�
шийся охраной порядка и борь�
бой с диверсией. Большинство
товарищей бросили на оборо�
ну под Смоленск, а Ивана на�
правили на курсы: на военных
заводах не хватало кадров.

� Тогда завод только строил�
ся, — вспоминает ветеран. —
Был какой�то один большой
цех, а меня направили в тот, ко�
торого ещё не было, только со�
бирали людей. Я работал мас�
тером, затем — старшим мас�
тером, начальником мастерс�
кой, начальником цеха, испол�
няющим обязанности главного
технолога. В 52�м году напра�
вили на два года в Болгарию,
был советником директора на
одном из военных заводов. По�
том вернулся на свой завод,
стал начальником одного из
цехов, который делал продук�
цию для ракетной техники. Ра�
ботал в нём до самого ухода в
1995 году.

53 года на одном заводе —
это да! Он трудился много лет
уже будучи на пенсии. За доб�
росовестный труд имеет мно�
жество наград, в том числе
высшие ордена СССР: Трудо�
вого Красного Знамени, Ок�

Мудрость века
Ивану Степановичу Козлову исполнился 91 год. Без малого — век. Он родился
17 февраля 1918 года в селе Новое Вяземского уезда Смоленской губернии,
в крестьянской семье. А на Урал попал в 1942 году, после Московского
текстильного института. Молодой инженер�технолог прошёл специальные
курсы и попал на завод № 254, он же — Сельмаш, он же «Сигнал».

тябрьской революции, медали
«За Победу над Германией в
Великой Отечественной вой�
не», юбилейные медали, мно�
гие награды за победу цеха в
социалистическом соревнова�

нии. К сведению: рассказ о
Иване Степановиче есть в био�
графической энциклопедии
«Специалисты по взрывчатым
веществам, пиротехнике и бо�
еприпасам», а также в книге

М.А. Мельниковой «Завод у
озера».

Он не воевал на фронте, его
«линия огня» шла через Южный
Урал. Боеприпасы, выпускае�
мые в цехе, шли и пехоте, и
авиации, и артиллерии. Само�
отверженный труд и бытовая
неустроенность. Жили в зем�
лянках, бараках, и на заводе
все строения были «на скорую
руку». Никакого транспорта в
город не было, одна машина�
полуторка, а так всё пешком.

Они верили в Победу — и
добыли её. Тогда верилось: вот
построим мирную жизнь и за�
живём прекрасно! Но где она,
прекрасная жизнь? Как мало
её народу отпущено! Граждан�
ская война, коллективизация,
Отечественная война, потря�
сения 90�х...И снова над стра�
ной бродят грозовые тучи. Гля�
дя на мир «с 91�го этажа», Иван
Степанович удивительно трез�
во смотрит на жизнь. Он до�
вольно бодр для своего возра�
ста — ясно мыслит, ясно изла�
гает. Читает газеты, следит за
ситуацией в стране. Тревожат
ветерана чудовищное рассло�
ение общества, бедственное
положение ветеранов, разгул
всевозможного мошенниче�
ства и произвол чиновников. А
самое главное — запущенное
состояние промышленности и
сельского хозяйства, без их
развития невозможно строить
будущее.

� Всё повторяется, — рас�
суждает ветеран. — Заводы ос�
танавливаются, людей сокра�
щают. Как в двадцатые годы
прошлого века, когда пели: «И,
как водится, безработица по
заводу ударила вдруг». Сейчас
сокращают армию — а это уже
было до войны, потом командо�
вать было некому. Последнее
время долго жили за счёт высо�

ких цен на нефть, но капиталы
ушли за границу. Все страны
развивают производство, а мы
гробим. Надо развивать про�
мышленность и практически
загубленное сельское хозяй�
ство. Нужны новые технологии,
новое оборудование — это так
очевидно! Нельзя же всё поку�
пать за границей!

А ещё ветеран считает, что
наше общество должно корен�
ным образом, внутренне изме�
ниться. Нужно любить людей и
помогать друг другу. Сейчас
даже соседи по лестничной
площадке не здороваются, не
общаются — дикость! Должны
быть и взаимопомощь, и вни�
мание к старикам — нельзя от�
бросить их как ненужный мо�
мент. Люди, чьи руки столько
создали в нашей стране, этого
не заслужили...

Конечно, он прав, Иван Сте�
панович Козлов. Как и все вете�
раны, остро переживающие
социально�политические, эко�
номические потрясения после�
дних лет. Но надежда на лучшее
есть всегда — иначе нельзя.

Им хочется верить, что
здравый смысл и осознанная
необходимость победят и дре�
мучую инертность, и соци�
альный эгоизм, и слабоволь�
ную политическую, экономи�
ческую ограниченность. Ни на
минуту нельзя допустить, что
труд миллионов пропал зря.
Иначе за державу не просто
обидно — страшно!

Люди, подобные Ивану Сте�
пановичу Козлову, напоминают
нам: социальной инертности не
место в нашей жизни. Потому
что жизнь — всегда борьба, и
победа достаётся достойным, а
не тем, у кого больше денег. Эта
победа — мудрость века. День�
гами её не измеришь.

Римма ГАЛИМХАНОВА

ДЕНЬ ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА

«Коробка» готова
На строительной площадке центра сердечно�сосудис�

той хирургии завершен монтаж модульных блоков. Это оз�
начает, что строительство кардиоцентра вышло на финиш�
ную прямую. По сути, каждый блок представляет из себя
готовое помещение, в котором уже есть внутренняя отдел�
ка, источники освещения и даже часть оборудования.

Всего здание будущего кардиоцентра состоит из 327 блоков.
Часть из них пришла в Челябинск из Германии, часть изготавли�
валась в Череповце. Возведение коробки здания шло под по�
стоянным контролем инженеров, представителей немецкой
фирмы�производителя. Сейчас на строительной площадке ве�
дутся отделочные работы. Параллельно планируется начать мон�
таж оборудования.

В то же время активно ведутся работы и на сопутствующих
объектах. Возле кардиоцентра разместится 100�квартирный
жилой дом для сотрудников. В нём будут не только комфорта�
бельные квартиры для врачей и среднего медицинского персо�
нала, но и небольшая гостиница для родственников пациентов.
Практически завершены работы на здании аптеки, продолжает�
ся строительство газовой котельной, областного патолого�ана�
томического бюро, прачечной и гаража, рассчитанного на 10
автомобилей. Одновременно завершается монтаж инженерных
сетей. Все объекты планируется сдать в конце марта – апреле.

Напомним, решение о строительстве федерального карди�
оцентра на Южном Урале было принято весной 2007 года. Челя�
бинская область взяла на себя обязательства по возведению
фундамента здания и подведению всех коммуникаций, а также
строительства сопутствующих объектов. Работа кардиоцентра
поможет спасти и продлить жизни тысячам южноуральцев и жи�
телей соседних регионов. В центре сердечно�сосудистой хирур�
гии будут работать более 700 медицинских работников, в том
числе 34 высококвалифицированных кардиохирурга, которым
предстоит проводить до 10 тысяч операций в год, в том числе
более 4 тысяч – на открытом сердце.

СКАНВОРД
� Дорогой, мне какое платье
надеть? Это или вот это?
� (Не отрываясь от газеты)
Да вроде оба ничего.
� А я не хочу выглядеть «вро�
де ничего». Я хочу выглядеть
потрясающе!
� Ну тогда надень сразу оба.
Будет потрясающе.

Идёт заседание в Госдуме.
Решают как использовать
поля после Чернобыля: –
Злаковые сеять нельзя, кор�
неплоды тем более...
� А давайте засеем поля та�
баком, а на пачках сигарет
напишем: «Минздрав после�
дний раз предупреждает...»
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НАЦПРОЕКТ: КУЛЬТУРА

В гримёрной у Бориса
Петрова и его ближайших
коллег всё просто, но
очень уютно. Здесь всё
создано для вдохновения:
мягкий свет ламп, блики
зеркал и… звенящая ти�
шина. От входной двери к
столу непроизвольно на�
чинаю идти на цыпочках –
эту тишину не хочется на�
рушать.

Вечером, когда на сту�
пенях театра начнёт со�
бираться почтеннейшая
публика, актёр Борис
Петров начнёт преобра�
жаться: наденет сцени�
ческий костюм, наложит
грим. Спокойствие заку�
лисья превратится в суе�
ту. Царственная тишина
уступит место гулу людс�
ких голосов, грохоту ап�
лодисментов… Но все это
будет вечером. А пока –
Борис Николаевич, сидя в
своей тихой грмёрной,
раскрывает нам малень�
кие тайны…

Детство и юность бу�
дущего актёра прошли в
Омске. Артистов в его се�
мье не было, но тяга к
прекрасному появилась
именно в детстве.

� Моя мама любила чи�
тать, – вспоминает актёр,
– и особенно любила она
три книги: «Обломова»,
«Евгения Онегина» и
«Анну Каренину». Она за�
читала их просто до дыр.
Многие главы пушкинско�
го романа помнила наи�
зусть… Позже она часто
задавалась этим вопро�
сом – почему же я стал
артистом – и ответ всегда
находила в своей любви к
литературе.

 С годами желание
покорить сцену только
крепло – в 17 лет Борис
Петров поехал посту�
пать во ВГИК на курс к
Сергею Герасимову. По�
ступить в столичный вуз
сразу не удалось, поэто�
му пришлось вернуться
в Омск. И вернулся он не
зря: на родине его ждал
подарок судьбы. Чтобы
стать артистом – не нуж�
но стало ехать в Москву!
При Омском театре от�
крылась студия. Это был
1959 год.

Свою первую роль Бо�
рис Петров помнит лучше
всех остальных:

� Первый мой спек�
такль назывался «Интер�
венция», он прошёл в Ар�
хангельске,– вспоминает
Борис Петров. – Действие
происходит во времена
Гражданской войны. Я иг�
рал там адъютанта, кото�
рый был прикомандирован
к генералу Белой армии.

Небольшая такая
роль, всего несколько
эпизодов, но во мне она
оставила очень яркий
след.

«Зритель не может
быть дураком!»

Борис Петров:

Губернатор Пётр Сумин удостоил
пятерых жителей региона звания
«Почётный гражданин Челябинской
области», – в честь 75�летия региона.

Среди новоиспечённых почётных
граждан оказался ведущий артист
театра драмы им. Наума Орлова Борис
Николаевич Петров.

В этом спектакле мы
работали с режиссёром
Всеволодом Ивановичем
Купецким не только как
актёры, но и как создате�
ли спектакля: продумыва�
ли освещение, оформле�
ние сцены. Сразу же пос�
ле премьеры все артисты,
вся труппа, написали мне
в открытке: «Вы – наш!»
Так труппа меня приняла
в свои ряды, как молодо�
го актёра. Это было очень
приятно.

� Кто больше всех
повлиял на Ваше ста�
новление как актёра?

� В первую очередь,
это Игорь Кузьмич Пере�
пёлкин; мы работали с
ним вместе 24 года. Он
многому научил меня, но
главное – дал мне воз�
можность сознательно
работать над образом.
Раньше я работал как�то
интуитивно, а вот после
встречи с ним стал осоз�
нанно работать над тек�
стом, углубляться в суть
характера моих героев.

А второй человек – это
Наум Юрьевич Орлов. Мы
познакомились в Казани в
1970 году. В 1973 он пере�
ехал в Челябинск, и я пе�
реехал сюда за ним. Мы
работали вместе 33 года.
Наума Юрьевича я назы�
ваю моим духовным от�

цом. Мне педагоги ещё в
молодости говорили, что
я смогу состояться как ар�
тист только в 45 лет. И они
угадали, попали прямо «в
десятку». Становление
меня как актёра произош�
ло около 45 лет, и это как
раз было время работы с
Наумом Орловым.

� Что же произошло
с Вами в этом возрас�
те?

� Я стал чувствовать,
что крепко стою на земле.
Стал сознавать, что мно�
гими вещами действи�
тельно владею. В нашей
профессии самое главное
– овладеть основами. Как
сказала Инна Чурикова,
шедевры бывают только
раз в 10�20 лет. К ним нуж�
но идти поступательными
движениями. И когда ов�
ладеешь профессией, и,
главное, когда совпадёт
время, место, режиссёр,
пьеса, коллектив – тогда
рождается шедевр. А так,
ты каждый день обязан
учиться, познавать новое
в своей работе. И вот
здесь я почувствовал, что
у меня уже есть прочный
фундамент. Открылись
только двери к постоян�
ному совершенствова�
нию…

� Какие персонажи
Вам больше по душе?

� Самые разные. У
меня нет тяги к одному

амплуа. В принципе, я ха�
рактерный актёр. Играю
всяких – и молодых, и ста�
риков, и героев�любовни�
ков, но больше люблю ха�
рактерные роли. Ну, а
сейчас уже в возрасте –
тем более, каких уж мне
любовников играть (сме�
ётся)! Хотя вот уже 10 лет
играем «Чуму на оба ваши
дома» – герой там по�
взрослевший, познавший
жизнь, но и он подвластен
любви.

� А вне сцены Вы иг�
раете?

� Я не люблю это и не
приветствую. Знаю, что
многие артисты играют и
на сцене, и в жизни…. Но
я в жизни должен быть не�
заметен. Мне стыдно вы�
деляться из толпы. В силу
своей профессии люблю
наблюдать людей – как
они ходят, смотрят, какая
у них интонация. Это
очень пригождается в ра�

боте. А чтобы наблюдать,
надо держаться в тени. Да
и по своей сути играть в
жизни я не люблю.

� Какие сегодня зри�
тели?

� Зрители – они всегда
умницы. Дураком зритель
быть не может никогда.
Он не всегда может
объяснить, но всегда по�
нимает сердцем. И, когда
актёр играет наполненно,
отдаёт себя полностью
пьесе и получает при этом
колоссальное удоволь�
ствие, обязательно зри�
тельный зал – любой – вне
зависимости от сословий
и от интеллекта – всегда
целиком и полностью
принимает артиста! При�
нимает, не осознавая, а
сердцем. Вот за это мы
любим зрителей.

Вот например вчера
мы играли «Дориана
Грея». Я простыл, и с го�
лосом у меня плохо. Надо
было конечно отказаться,
а с другой стороны, как
откажешься – люди купи�
ли билеты. Я играю, а го�
лос у меня еле�еле слы�
шен, чувствую, что вино�
ват… А публика меня всё�
таки простила: поняла и
приняла мою игру.

Каждый раз перед
спектаклем мы обяза�
тельно смотрим в щёлоч�
ку занавеса. Если пришло
много народу – это очень
и очень приятно.

За кулисами
побывала

Екатерина ПАЛАГНЮК

Окончание, начало на стр. 1
Не менее интересен сюжет о кулачных

боях в Пензе: столетия бьются крепкие
мужчины — пробуют силу молодецкую,
но никто серьёзно не пострадал, всё пре�
вращается в народный праздник. Так по�
казаны люди наши и не наши — оба сю�
жета будят положительные эмоции, их
объединяет любовь к России, её культу�
ре и традициям.

Были показаны и жуткие, нелепые и
недопустимые «картинки». Извлечение
обгоревших трупов из столкнувшихся и
взорвавшихся автомашин. Журналист, в
костюме и галстуке разгуливающий по
помойке. Ярко видны плюсы и минусы. В
отдельных программах «чернуха» преоб�
ладает и подаётся под соусом «Такова
информационная картина дня». Но есть
и проблески, когда находится место ми�
лосердию, человеческому и гражданско�
му мужеству.

Сродни театру — эмоциональное вы�
ступление известной тележурналистки
Наталии Метлиной (программа «Совер�
шенно Секретно», проект «Специальное
расследование», работала с Артёмом Бо�
ровиком) и руководителя проекта «По�
знер» Артёма Шейнина. Совершенно
раскованные, ироничные и очень симпа�
тичные люди. Этим ребятам удалось
«пробить» — то есть раскрыть, обнажить

нерв и заставить «раздеться» — таких
бойцов, как Александр Невзоров, Анато�
лий Чубайс, Михаил Горбачёв, Юрий Луж�
ков, Геннадий Хазанов и т.д.

Секрет предельно «прост»: смелость
и упорство. А самое главное — слушай
простых людей и умей предвидеть их ре�
акцию.

� Мы не над ними — мы из них, — ска�
зал Артём Шейнин. — Нужно впитывать
эти вещи. Когда моя мама�пенсионерка
узнала, что у меня будет мэр Москвы Луж�
ков, она за пять минут вывалила целую
тучу вопросов. А мои однополчане, с кем
служил, задали главный вопрос Горбачё�
ву: чего он попёрся в отпуск, когда надо
было подписывать союзный договор? И
тогда совершилось публичное его покая�
ние... На всю страну...

Журналистика жива. Вопреки всему.
Одна из победителей «Тэфи�регион», по�
лучая награду, сказала: «На днях наш ме�
стный чиновник поучал меня как надо де�
лать программу, с высоты своей должно�
сти учил журналистике. Я ответила: про�
должим этот разговор после «Тэфи». И
теперь у меня в руках весомый аргумент:
ни одна чиновничья должность не даёт
права диктовать профессионалам, выс�
шая оценка — оценка коллег и наших те�
лезрителей».

Римма ГАЛИМХАНОВА

С любовью к России


